

## EXPOSICIÓN VII CONCURSO DE FOTOGRAFÍA DE MONTAÑA

del 16 de Febrero al 31 de Marzo

Aula de Medio Ambiente Caja de Burgos  
Auda. Arlanzón, 4

Martes a Sábado: 10 a 14 h. y 17,30 a 20,30 h.  
Lunes: 17,30 a 20,30 h.  
Cerrado domingos y festivos.

### Domingo 4 de MARZO

Marcha Montañera abierta al público:  
"Travesía por los Montes Obarenes"  
Inscripciones a través de la página web de FDMESCyL

**ORGANIZA:**



Montañeros  
Burgaleses

**COLABORA:**



XVI CICLO DE PROYECCIONES

**MONTAÑAS  
DEL MUNDO**

FEBRERO - MARZO 2018

SALÓN DE ACTOS CULTURAL CAJA DE BURGOS  
20,15 h (Avda Cantabria, 3)

XVI CICLO DE PROYECCIONES

SÁBADO 10 DE FEBRERO



IÑIGO IRURETAGOIENA

The Great Himalaya Trail  
(74 días atravesando el Himalaya,  
en invierno y en solitario)

VIERNES 16 DE FEBRERO



IKER Y ENEKO POU

Aventuras verticales en el Ártico:  
Isla Bafin y Siberia

VIERNES 23 DE FEBRERO



ROBERTO RODRIGO e ISABEL GARCÍA

Lhotse 8516: más allá de la cumbre

VIERNES 2 DE MARZO



DAVID PUENTE Y DAVID ROJO

Los techos de Bolivia:  
Sajama, Illimani y otras escaladas  
en la Cordillera Real.



Montañeros  
Burgaleses

Sábado 10 de febrero

### Iñigo Iruretagoiena

"Iru", nació en Bilbao un 14 de Agosto de 1978 y reside en Getxo. Su infancia y juventud las pasó recorriendo todo tipo de sitios con sus padres a bordo de una vieja caravana, y ya desde entonces él prefería dormir en su pequeña tienda, no importaba el tiempo que hiciera. También heredó los genes de su abuelo, que a sus 84 años ascendió el Aneto como un chaval. Sus colegas dicen que es un "raro", a lo que él dice, que los raros son ellos porque no salen de lo "normal". En los últimos 15 años, ha visitado alrededor de 20 países, realizando todo tipo de actividades, desde carreras en el Sahara, travesías en Finlandia, recorrió 500 km en el Yukon con un trineo o ascensiones en Rusia, Argentina o Alaska. Un Aventurero al que le gusta huir de lo turístico, masificado y organizado y por esta razón decidió ir en busca de una gran aventura con intención de atravesar todo el Himalaya Nepali. Eso sí..., de cierta forma y a su manera.



### The Great Himalaya Trail

(74 días atravesando el Himalaya, en invierno y en solitario)

El origen de esta aventura nació cuando llegó a sus manos un enorme mapa de todo el país de Nepal, en donde se podían ver todo tipo de laberínticos senderos, valles y aldeas. Sin apenas preparación y en cosa de unos días "Iru", estaba volando a Katmandú. Comenzó en Tapleyung, una destartalada aldea muy al este del país y caminó durante 74 extenuantes jornadas hasta llegar a Simikot, muy al Oeste. Esta aventura la realizó en invierno, en solitario, sin usar Gps, y sin pasar por ningún tipo de agencia; así lo quería él. Atravesó valles y collados, se enfrentó a enfermedades, al frío, a la soledad, pasó días sin comer, estuvo atrapado días en una chabola de madera, conivió con locales de aldeas muy remotas, caminaba de sol a sol, comía cuando podía, dormía en su tienda de campaña y en casas locales, aprendió a negociar e interactuar con ellos y lo grabó todo con su inseparable cámara, a la cual, ya hablaba como si fuese su compañero.

Viernes 16 de febrero

### Eneko e Iker Pou

Nacido Eneko en 1.974 e Iker en 1.977 en el seno de una familia vasca enteramente volcada con la montaña. Desde sus inicios los hermanos Pou se involucraron en la actividad montañera llegando a ser escaladores y alpinistas profesionales mundialmente conocidos. Con una dedicación plena desde que eran muy jóvenes, los Pou dieron la vuelta al mundo de una manera vertical con su proyecto "7 Paredes 7 Continentes", han abierto y escalado en libre numerosas vías de máxima dificultad por todo el mundo- sirva de ejemplo "Orbayu" en el Picu Urriellu (Naranja de Bulnes)- y ahora se encuentran inmersos en otro macro-proyecto que han denominado "The North Face 4 Elements". Han escalado muchas de las montañas más bellas y más difíciles de los 7 continentes, incluyendo complejas expediciones a los lugares más inhóspitos de la Tierra, como el Himalaya, el Polo Norte y el Polo Sur.

### Aventuras verticales en el Ártico: Isla Bafin y Siberia

Los hermanos Pou presentan en esta charla dos de las aventuras más importantes de su carrera, que no son otras, que las dos expediciones que en el 2.012 y 2.015 les llevaron a Isla Baffin y a Siberia, ambas en el Círculo Polar Ártico. La primera una expedición de dos meses aislados en un valle sin explorar, donde primero tuvieron que sobrevivir a mil infortunios, para después acabar abriendo cuatro vías -todas ellas en libre-, de las cuales destaca "The Door" 8b/680 m, una de las rutas más difíciles escaladas en el Ártico. En la segunda, esta vez serán los mosquitos los que les hagan la vida imposible, a pesar de lo cual volverán con ocho nuevas rutas abiertas en estilo alpino. Las vías han sido abiertas en estilo impecable, desde abajo y en libre, y en un solo intento de un máximo de 11 horas de escalada ininterumpida, o lo que es lo mismo, lo que los americanos llaman Alpine Style, one push y non-stop. Dicho de una manera sencilla: En un estilo impecable.



Viernes 23 de febrero

### Isabel García y Roberto Rodrigo

Isa y Rober, compañeros de viajes, aventuras y cordada desde hace 17 años. Nacidos en Burgos y Bilbao respectivamente, residen ahora en Barakaldo. Pertenecen a la Sociedad de Montañeros Burgaleses y al Club Alpino Turista de Barakaldo. Desde que se conocieron han estado recorriendo una pequeña parte del mundo ascendiendo algunas de sus montañas, compaginando así sus dos grandes aficiones: la montaña y viajar. Algunas de sus expediciones más relevantes han sido en Pakistán, con la ascensión al Broad Peak; en Nepal, ascendiendo el Shisha Pangma Principal, el Ama Dablam y el Lhotse, entre otras; en Alaska, con la ascensión al Denali; el Num en la India; en África han ascendido el Kilimanjaro, Monte Kenia, Ras Dashen; en Nueva Zelanda, el Aspiring, el Taranaki y Ngauruhoe y en Sudamérica, han logrado ascender Aconcagua, Lluillallaco, Alpamayo, Chopicalqui, Cotopaxi, Chimborazo, Condoriri, Sajama, Parinacota...entre otros. También han recorrido otras cordilleras como los Alpes, el Tien Shan, Pamir, Taurus, Kackar, Cáucaso, Ruwenzori.

### Lhotse 8516: más allá de la cumbre

Este audiovisual muestra la ascensión que realizaron en 2011 al Lhotse (8516m), la cuarta montaña más alta del mundo; situada en la cordillera del Himalaya, en Nepal y cuya ascensión coincide hasta los 7500 m. con la ascensión al Everest por la vertiente nepalí. En esta proyección no sólo queremos mostrar la ascensión a la montaña, sino también relataros otros acontecimientos que vivimos en el transcurso de la expedición, como fue la visita al orfanato de la Fundación niños del Himalaya; el vuelo a Lukla para iniciar el trekking de Gokio que nos llevará hasta el campo base del Lhotse, (durante su recorrido ascenderemos un par de montañas para aclimatar); la vida en el campo base preparando la ascensión que realizaremos sin sherpas de altura ni oxígeno artificial y el posterior cambio que da la expedición en el descenso y las consecuencias que eso tuvo para nosotros; pero que gracias a la ayuda de mucha gente, hoy podemos estar aquí para contároslo y disfrutar de estas maravillosas imágenes.



Viernes 2 de marzo

### David Puente

Inicia su actividad en la Montaña Leonesa con ascensiones tanto estivales como invernales y se forma como guía de espeleología, escalada y barranquismo. Sus viajes a los Alpes le han llevado a ascender a las cumbres más emblemáticas: Mont Blanc, Monte Rosa, cervino, Dent du Géant, Grandes Jorasses, Eiger y Dom. En los Andes ha ascendido al Alpamayo, Illimani y Sajama entre otros. Actualmente practica la escalada clásica y deportiva, espeleología, esquí de travesía, escalada en hielo y barranquismo.

### David Rojo

Es biólogo y ha ejercido como intérprete de la naturaleza y guía de cuevas y cañones en los Ancares leoneses y la Cordillera Cantábrica. En los Alpes ha ascendido, entre otras, el Mont Blanc, el Dom, el Gran Zebrú, el Grossglockner y el Eiger. También ha hecho ascensiones en los Cárpatos, Tatras, Monte Olimpo, Córcega, etc. y en otros continentes: el Toubkal en invierno y el Kilimanjaro el Elbrus en el Cáucaso o sus expediciones en Centroamérica. En la actualidad sigue practicando montañismo y es miembro del Grupo de Espeleosocorro Leonés.

### Los techos de Bolivia:

### Sajama, Illimani y otras escaladas en la Cordillera Real.

David Puente y David Rojo viajan a Bolivia con la intención de ascender a varias de las cumbres más emblemáticas y elevadas del país andino. El proceso de aclimatación comienza con incómodos problemas de logística que les obligan a improvisar y buscar soluciones que a la larga serán la clave del éxito de la expedición. Las primeras ascensiones al Charquini (5.390 m) y al Huayna Potosí (6.088 m). Posteriormente, viajan al macizo de los Condoriris, con el objetivo de hacer cumbre en el pico Austria (5.320 m) y el Pequeño Alpamayo (5.410 m). Más tarde, una buena logística y unas excelentes condiciones meteorológicas les harán coronar en un par de días el Illimani (6.438 m). El último esfuerzo se centrará en el Sajama que, con sus 6.542 m, se constituye como el techo de Bolivia. El resultado es una expedición en estilo autosuficiente que en 20 días acumula un total de 8 cumbres repartidas entre la Cordillera Real y la Cordillera Occidental

